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Свято-Троицкий храм ст. Казанской 

Выпускается по благословению Преосвященнейшего Стефана,  

епископа Тихорецкого и Кореновского 

7 апреля – Благовещение Пресвятой Богородицы 

 

Благовестите день от дне спасение Бога нашего. 

        В день Благовещения Пресвятой Богородицы я, 

как пастырь Церкви, от лица Бога вам, христианам, 

чадам Церкви Православной, благовествую, что вы 

чрез Иисуса Христа спасетесь, наследуете Царство Не-

бесное, будете в раю радоваться с Ангелами, блажен-

ствовать со святыми. Еще послушайте внимательнее 

сие благовестие Божие: вы все чрез Иисуса Христа не-

пременно спасетесь, непременно наследуете Царство 

Небесное, непременно будете в раю радоваться с Ан-

гелами, блаженствовать со святыми. О, я рад каждый 

день, каждый час твердить вам о сем благовестии. 

        Радуется ли сердце твое, слушатель-христианин, 

при сем благовестии? Или ты еще недоумеваешь и, 

размышляя сам с собой, говоришь: как это может 

быть? Как я, слабый, могу спастись? Как я, грешный, 

могу наследовать Царство Небесное? Как я, нечистый, 

могу быть в раю, радоваться с Ангелами, блаженст-

вовать со святыми? Что же тебе смущаться, что недо-

умевать? 

      Иисус Христос благодатью Своею спасет тебя; Иисус Христос по любви Своей соделает 

тебя наследником Царства Своего Небесного; Иисус Христос по милости Своей введет тебя 

в рай радоваться с Ангелами, блаженствовать со святыми. 

       Что же тебе смущаться, что недоумевать? Отвечай от всего сердца, как некогда Пресвя-

тая Дева отвечала на благовестие Ангела, отвечай: буди мне по сему благовестию; верую от 

всего моего сердца, что спасусь чрез Иисуса Христа, наследую чрез Него Царство Небес-

ное, войду с ним в рай радоваться с Ангелами, блаженствовать со святыми. Ты, видно, еще 

не понимаешь, не знаешь, какую силу имеет вера? Ведь как только ты скажешь: от души 

верую, что спасусь чрез Иисуса Христа, – тотчас сойдет на тебя благодать Святого Духа, и 

ты почувствуешь в себе перемену, в душе твоей начнется уже спасение твое; ты уж так и 

начнешь себя вести, так станешь и мыслить, и желать, и чувствовать, как следует спасаю-

щимся, как прилично наследникам Царства Небесного, как должно всем тем, которые гото-

вятся в раю радоваться с Ангелами, блаженствовать со святыми. 

       Ты, видно, еще не знаешь, какую силу имеет вера? Пресвятая Дева Мария до благовес-

тия ангельского не только не могла подумать, что может родить Спасителя, но и желать 

этого не смела. Она, как говорит предание, за величайшее блаженство считала для себя 

быть рабыней той Девы, которая имела родить Спасителя; но когда явился к Ней Ангел и 

сказал, что Она зачнет и родит Спасителя, и когда они приняла с верой сие благовестие 

Ангела, – тотчас, в эту самую минуту Дух Святой сошел на Нее, сила Вышнего осенила Ее 

и Она зачала в утробе Своей. 



       Что же смущаешься, что недоумеваешь о своем спасении ты, христианин? Скажешь: да 

это невозможно, я и подумать не смею, что я наследую Небесное Царство, что я буду в раю, 

буду с Ангелами радоваться, буду со святыми блаженствовать. Невозможно? Оттого и не-

возможным тебе представляется, оттого ты и не смеешь подумать, что ты не имеешь веры 

во Иисуса Христа, Спасителя твоего. Да, веры в Иисуса Христа, Спасителя, в тебе нет, от-

того невозможным тебе и представляется, что ты чрез Иисуса Христа, твоего Спасителя, 

спасешься. 

        Без веры в Иисуса Христа действительно спастись невозможно; кто не имеет веры в 

Иисуса Христа, тот не наследует Царства Небесного, тот не будет в раю радоваться с Анге-

лами, блаженствовать со святыми. Начни же веровать – и ты зачнешь спасение, и тебе воз-

можным покажется быть наследником Царства Небесного, и ты будешь проливать слезы 

радости о том, что ты можешь в раю радоваться с Ангелами и блаженствовать со святыми. 

Иже веру имет и крестится, той спасен будет, сказал Сам Спаситель наш. Спасен будет, 

то есть наследует Царство Небесное, с Ангелами будет радоваться, со святыми будет бла-

женствовать. 

      Что же ты смущаешься, что же ты недоумеваешь? Подойди поближе к иконе Спасителя, 

взгляни на святое лицо Его и скажи, скажи только: я от грехов моих спасусь чрез Тебя, мой 

сладчайший Иисусе – скажи, и у тебя польются те слезы, которыми омываются грехи наши, 

и ты в радости воскликнешь: верую, Господи, помоги моему неверию. 

       Итак, слушатели-христиане, веруйте, от всей души веруйте тому, что мы спасемся чрез 

Иисуса Христа, что мы наследуем чрез Него Царство Небесное, что мы войдем за Ним в 

рай и будем там, по любви Его к нам, радоваться с Ангелами и блаженствовать со святыми; 

веруйте сему благовестию сами, благовествуйте и другим о сем. 

       Может быть, спросит кто-нибудь: где мне взять эту веру, если у меня ее нет? Как уве-

рую я от всей души, когда не могу веровать так, и что мне делать, когда у меня очень часто 

слабеет моя вера? 

       Как уверовала Пресвятая Дева Мария, что Она зачнет и родит Спасителя? Чрез благо-

вестие Ангела. Как только выслушала Она благовестие Ангела, тотчас и уверовала. И у те-

бя, слушатель, есть Ангел благовестник – Святая Православная Церковь. 

       Слушай же благовестие Святой Церкви о твоем спасении – и в тебе вера родится и день 

ото дня будет возрастать, укрепляться. У тебя оттого и нет веры или слаба вера, что ты или 

не слушаешь, или редко слушаешь глаголы о твоем спасении, благовествуемые Святой 

Церковью, или, может быть, и оттого, что еще время не пришло зачаться в твоей душе спа-

сению. Не переставай же слушать благовестие Святой Церкви, и рано ли, поздно ли родит-

ся в тебе вера, и ты непременно спасешься. В благовестии Святой Церкви всегда заключа-

ется сила спасительная, сила благодатная; но эта сила не всегда и не всяким вдруг усвояет-

ся. 

        Так, слушатели, будем слушать благовестие Святой Церкви и слушаться Ее благовест-

вования – и мы услышим о нашем спасении, и мы уверуем в нашего Спасителя, и мы нау-

чимся спасению, и мы спасемся, наследуем Царство Небесное, будем радоваться с Ангела-

ми, блаженствовать со святыми. Мы и здесь на земле будем много иметь случаев радовать-

ся и веселиться. 

         Внимая ныне благовествованию Святой Церкви о Тебе, Матерь Божия, Матерь нашего 

Спасителя, мы радуемся; услыши наше радование. Архангельский глас вопиет Тебе, 

Чистая; радуйся, благодатная, Господь с Тобою. 

Прот. Родион Путятин 

...Мария – есть дщерь Света, потому что чрез Нее озарились светом и мир, и обитатели его, 

омраченные чрез Еву, виновницу всех зол.                                                    Прп. Ефрем Сирин 



         Продолжается Великий пост 
        Пост – это всегда возможность стать лучше, победить в себе свои дурные привычки, 

организовать себя на духовную жизнь. Если бы не наступало время поста, мы бы так и кру-

тились как белка в колесе в своих земных делах и редко вспоминали о каком-то покаянии. 

   … Пост есть явление изначальное – уже в Раю Бог заповедал воздержание от плодов дре-

ва познания добра и зла. Вспомните, как Господь сказал первозданному Адаму: от всякого 

древа ешь, а вот от этого древа нельзя, учись воздержанию. Ведь любовь к Богу выражается 

в том, что мы готовы ради Него отказаться от чего-либо. Если ты думаешь о вкусных блю-

дах и утешении плоти, то где же здесь любовь к Богу? В Евангелии Христос напоминает 

нам о воздержании: «Смотрите же за собой, чтобы сердца ваши не отягчались объядением 

и пьянством» (Лк. 21: 34). Это действительно так. Все плотское очень отягощает сердце, это 

очень чувствуется, как будто мрак какой-то воцаряется внутри, а когда же освободиться от 

этого, как не во время поста? 

       Я помню, как в первое время моего воцерковления было трудно поститься, все время в 

мыслях вертелась скоромная пища. Но прошло сколько-то лет, я уже учился в семинарии, 

и, как-то Великим постом зайдя в магазин, неожиданно для себя заметил, что абсолютно 

равнодушен к мясной продукции, что ее как бы и нет для меня на время поста. Вот очень 

важно организовать себя так, чтобы душой не управляли никакие животные позывы и 

стремления. 

       Но не все так просто. Обыкновенно когда человек отказывается от чего-то, приятного 

для себя, внутри происходит целое возмущение, вскипают чувства, организм требует преж-

ней услады, довольства и успокоения. Пост обнажает перед нами ту нашу немощь, о кото-

рой мы раньше, может быть, и не догадывались. И вся суть поста заключается в том, чтобы 

обрести власть над всеми нашими чувствами и потребностями. Научиться господствовать 

над ними тогда, когда они просят своего, не идти у них на поводу и явить победу духа над 

плотью – вот в чем смысл воздержания. 

       Пост – это особое время борьбы со страстями. А страсть – это то, что изъедает человека 

изнутри, будь то гордость, зависть, чревоугодие, негодование на кого-то. Страсть лишает 

внутреннего покоя, раздирает сердце, заставляет бурлить помыслы, помрачает ум, а волю 

сковывает стальными тисками. Страсть никогда не может сделать человека счастливым, и 

потому жалок тот, кто спешит удовлетворить каждое требование своего ненасытного зверя. 

       Пост – это борьба за нашу внутреннюю свободу, это попытка победить свои страсти. 

Для этого очень важна исповедь, более частое участие в Таинствах Церкви и жесткое про-

тивостояние каждому требованию своих страстей. 

      Пост – особое время покаяния, а, как говорил святой Иоанн Лествичник, «покаяние есть 

произвольное лишение себя всякого телесного утешения». Но вместо телесного человеку 

дается духовное утешение. Свобода от страстей несет в душу радость. Этому и служит 

пост. И если любой пост – это радость, то Великий пост – это великая радость. Поэтому 

очень хочется пожелать всем вступать в Великий пост с великой радостью, зная, что за ис-

кренний духовный труд Господь непременно подаст христианину Свою благодатную ми-

лость. 

Священник Валерий Духанин 

Нива духовная 
       Все обстоятельства жизни, как бы ни казались они ничтожны, имеют огромное значе-

ние. Смысл настоящей жизни мы вполне поймем в будущем веке. Как осмотрительно надо 

относиться к ней, а мы перелистываем нашу жизнь, как книгу – лист за листом, не отдавая 

себе отчета в том, что там написано. Нет случая в жизни, все творится по воле Создателя. 

Прп. Варсонофий Оптинский 



13 апреля – великопостная родительская суббота. Поминовение усопших. 

Встань на помощь другим 
«Моисей, раб Мой, умер; итак, встань» (Нав. 1:2) 

         Едва ли Иисус Навин в минуту поразившего всех горя чувствовал себя в силах пови-

новаться Богу и сразу предстать пред толпой. У людей обыкновенно является естественная 

потребность отдаться сперва в одиночестве своей скорби. Потрясенные внезапным ударом, 

они большею частью нуждаются в тишине и одиночестве, потребность эта от невольного 

страха перед минутой возвращения к жизни. Одиночество, пустота захватывают душу.    

        Долго жили вместе, все делили, а теперь один взят, а другой оставлен! Оставлен без 

поддержки, без земной опоры! Как сжимается при этом сердце; как хочется спрятаться от 

людей, пока не пройдет первый приступ жгучего горя! 

         Однако Господь зовет и нас, как Он звал Иисуса Навина, встать и следовать за Ним. 

Сколько мы ни будем лелеять наше горе, мы его не вылечим. Одно средство исцелить сер-

дечную рану – обратить ее к Господу, забыться в Нем и встать, во имя Его, на помощь дру-

гим. И заметим, что Господь не велит этому преемнику Моисея встать одному – Он гово-

рит: «Я буду с тобою; не отступлю от тебя и не оставлю тебя» (Нав. 1:5). Я заполню пус-

тое место; Я не только не оставлю, но не отступлю от тебя ни на шаг, только встань и иди 

служить Мне. Простирайся вперед, не страшись будущего. Вся твоя крепость, защита, муд-

рость, бодрость, утешение – в этом: «Я с тобой!» 

         Встанем и мы и пойдем за Ним. Предадим Ему нашу скорбь и пойдем с Ним навстре-

чу мировой скорби. Придется идти вдоль потока неисчислимых человеческих горестей; там 

мы похороним наше личное горе – и будем «утешать других тем утешением, которым 

утешил нас Бог» (2Кор. 1:4). 

День за днем. Дневник неизвестного православного священника. 

https://azbyka.ru/otechnik/prochee/den-za-dnem/04_15 

28 апреля – Вход Господень в Иерусалим 

 

        Воспоминаемое ныне событие торжественного 

Входа Господня в Иерусалим было, можно сказать, 

последним вразумлением неразумной синагоге.    

       Начальники иудейские давно положили предать 

смерти Господа. Но вот Он, смиренно входя в Иеру-

салим на осляти, потрясает весь град, всеми велеглас-

но приветствуется, показывая тем, что достаточно 

одного Его хотения, чтобы уничтожить все их замыс-

лы, и что если Он предается на смерть, то предается 

добровольно. Тут же напоминает им сбывающееся 

пророчество: се Царь твой грядет (Зах. 9: 9), чтоб 

образумить их, и самым событием предлагает новое 

пророчество о призывании вместо их язычников, что-

бы устыдить их и раздражить ревность их. Ослеплен-

ные не вняли вразумлению. Господь провидел сие – и 

пролил слезы о погибающих.      

        Торжество вокруг, а у Самого Господа – слезы!.. 

Что могло утешить Его?.. Разве только хвалебные гласы детей. Видел Господь, что этот 

народ, взывающий теперь: осанна (Мф. 21: 9),  чрез четыре дня будет кричать: распни, 

распни Его! (Ин. 19: 6)… Но эти дети и все, прилепившиеся к Нему с детской простотой, 

неизменно верными пребудут Ему. Пролита будет кровь Его, и увлажнит землю сию, и 

породит на ней новое поколение – свежее и полное жизни, как вайи (ветви) от финик, и с 



неразмышляющей верою преданное Ему, как дети, взывающие: осанна… 

       Так, братие, кровь Господня уже пролита и принесла плод свой. Вместо одного народа 

все уже народы взывают: осанна Сыну Давидову! (Мф. 21: 9), вместо одного храма в одном 

священном граде сколько истинных храмов воздвигнуто на земле и сколько градов пребы-

вают верными Господу! Но закон утешений и надежд Господних один. Только на тех почи-

вает Дух Его, кои, как вайи, полны жизни и, как дети, обращены всем сердцем ко Господу. 

Мы читаем сей закон в словах Господа: пустите детей приходить ко Мне и не возбраняй-

те им, ибо таковых есть Царствие Божие (Лк. 18: 16). Не бессилие детское берется здесь 

в образец, а свежесть их детских сил, живость их действий и простота. Принят ли и нами 

сей закон? Конечно, принят, вместе со всем законом Христовым. А если принят, то приня-

ты и все обязательства, соединенные с ним. 

        К чему же это обязывает нас?! Обязывает: 

1. Начинать работать Господу с юных лет, с тех пор, как только сознаем свои обязательст-

ва, данные в Крещении, а не отлагать сего дела до старости, предаваясь между тем страстям 

и работая миру… Старческую ли немощь и сухие кости принесем Господу, кровь Свою за 

нас пролившему?! И еще принесем ли? Бог знает. Под старость точно стихнут страсти, но 

будет ли угодна Господу жизнь, в которой не видно страстных дел потому только, что нет 

сил удовлетворять страстям, между тем как все существо пропитано страстьми?! Не то сие 

значит, чтоб под старость невозможно было обращение. Бог, могущий и из камений воздви-

гать чад Аврааму, пошлет Духа, и оживут старческие кости, и старец с юношескою бодро-

стью начнет работать Господу… Но сколько вы знаете таких примеров?! Не все ли почти 

старцы, проведшие жизнь в страстях, томятся от скуки, ропщут и снедаются нечаянием 

(отчаянием). Блаженна только та старость, до которой дожито непрерывно богоугодной 

жизнью! 

2. Но для сего надобно, начавши с юных лет работать Господу, с юношеской же живостью 

и бодростью совершать все дела сего служения. В Ветхом Завете заповедано приносить 

Господу тук (жир, откормленное животное). Почему, благодаря и преклоняя Господа на 

милость, Давид пел: Всесожжения тучные вознесу Тебе (Пс. 65: 15). Это образ того, что в 

делах богоугождения надобно приносить Господу все расположение, все сердце, всю пол-

ноту чувства, а не одни внешние, холодно совершаемые дела… Пусть наперед сердце горит 

любовью ко Господу, а потом и все кости изрекают: Господи, Господи! Кто читает молитвы 

Господу, а сердцем отстоит от Него, кто в храме стоит, а помышлениями в душе устрояет 

торжище, кто милостыню дает – да видим будет, и вообще совершает все дела благочестия 

исправно, но без участия сердца, того дела – не ваий от финик, а сухой хворост, готовый 

для сожжения… Сыне! отдай сердце твое мне (ср. Притч. 23: 26), говорит Господь. Кто не 

дает Господу сердца, тот ничего не дает. Пусть и дела есть у него, но он делает их по заве-

денному порядку, холодно, как машина, или как ленивый мул или вол, неохотно, вынуж-

денно, как связанный – ведомый. Посмотрите, как дети, когда делают что, бывают все в де-

ле – нераздельно, и действуют с увлечением. Так надобно нам работать Господу! 

3. Не думайте, что трудно поддерживать такую живость. Нет; Господь близ: Он есть дейст-

вующий в нас. Надобно только предать Ему сердце свое с детской верой и простотой. Бла-

женно сердце, питающее сию неразмышляющую веру, такую, в которой не двоится мысль 

и чувство сердца, в которой убеждение в истине неразлучно с готовностью действовать по 

ней, в которой всякое слово Божие принимается нераздельно всем существом… Всякое 

слово там приемлется всецело, как оно есть, впивается, как вода губкой или капли дождя 

жаждущей землей… Вот от этого там много жизни, живости и силы, где есть неразмышля-

ющая вера. Там услышат, например, давай – и дают, прости – и прощают, ищи того-то – и  

ищут, так смотри на вещи – и смотрят так… Ни мысли, ни чувству, ни желанию не позво- 



ляют возникнуть в сознании наперекор тому, что исходит из уст Божиих, все без колебания 

приемлют, как дети из уст отца или матери, которых любят, или от учителя, к которому 

прилепились. 

        Вот такие расположения возбудим и утвердим в сердце!.. И принесем, таким образом, 

ныне Господу трехветвенные вайи – духовные, угодные Господу. Господь, видящий сердце, 

увидит их и благословит… Наша песнь – осанна Сыну Давидову – дойдет до слуха Его, и 

Он защитит нас от укорных возгласов неразумных разумников: смотри-ка, что они дела-

ют?! Из уст младенцев и грудных детей Он Сам устрояет Себе хвалу (Мф. 21: 16)… И дру-

гой хвалы принимать не хочет… 

        Бог да благоволит всем нам быть устроенными так.  

Свт. Феофан Затворник 

 

Широка, необозрима, 

Чудной радости полна, 

Из ворот Иерусалима 

Шла народная волна. 

Галилейская дорога 

Оглашалась торжеством: 

«Ты идешь во имя Бога, 

Ты идешь в Свой царский дом! 

Честь Тебе, наш Царь  

                                 смиренный, 

Честь Тебе, Давидов Сын!» 

Так, внезапно вдохновенный, 

Пел народ. Но там один,  

Вход в Иерусалим 
Недвижим в толпе подвижной, 

Школ воспитанник седой, 

Гордый мудростию книжной, 

Говорил с усмешкой злой: 

«Это ль Царь ваш, слабый,           

                                    бледный, 

Рыбаками окружен? 

Для чего Он в ризе бедной, 

И зачем не мчится Он, 

Силу Божью обличая, 

Весь одеян черной мглой, 

Пламенея и сверкая 

Над трепещущей землей?» 

 

И века прошли чредою, 

И Давидов Сын с тех пор, 

Тайно правя их судьбою, 

Усмиряя буйный спор, 

Налагая на волненье 

Цель любовной тишины, 

Мир живет, как дуновенье 

Наступающей весны. 

И в трудах борьбы великой 

Им согретые сердца 

Узнают шаги Владыки, 

Слышат сладкий зов Отца. 

А. Хомяков  

Притча  
        Два святых отшельника, живших в пустыне, сговорились посадить каждый у входа в 

свою келью пальму, чтобы давала она им тень в дневную жару. Встречаются они через не-

которое время, и один отшельник говорит другому: «Вот, брат, молюсь я Богу, чтобы по-

слал Он дождь на мою пальму, и каждый раз Он исполняет мою просьбу. Молюсь о солнеч-

ных днях, и Бог посылает мне солнце. А ведь, смотри, твоя пальма растет куда лучше моей. 

Как же ты молишься о ней?» 

        И ответил ему другой отшельник: «А я, брат, просто молюсь: Господи, сделай так, что-

бы моя пальма росла. А уж Господь посылает и солнце, и дождь, когда нужно». 

Нива духовная 
       Чтобы спастись, надо смириться, потому что гордого если и силою посадить в рай, он и 

там не найдет покоя и будет недоволен, и скажет: «Почему я не на первом месте?» А сми-

ренная душа исполнена любви и не ищет первенства, но всем желает добра и всем бывает 

довольна.                                                                                                      Прп. Силуан Афонский 
 

       «Нечувствие», каменность, мертвость души – от запущенных и не исповеданных во-

время грехов. Как облегчается душа, когда немедленно, пока больно, исповедуешь совер-

шенный грех. Отложенная исповедь дает бесчувствие.             Свящ. Александр Ельчанинов 
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